

Datum: 23.11.2023
Amt: 60 - Ortsbauamt
Verantwortlich: Hollatz, Angelika
Aktenzeichen: 615.21
Vorgang: GR (ö) 28.02.2023 DR Nr. 2023/015

Beratungsgegenstand

Gemeindeentwicklungsplan und Mobilitätskonzept
- Vorstellung der Ergebnisse der Bürgerbeteiligung
- weiteres Vorgehen

Gemeinderat 12.12.2023 öffentlich zur Kenntnis

Anlagen:

Präsentation Zwischenstand Gemeindeentwicklung und Mobilität vom 12.12.2023

Kommunikation:

Priorität B: Bürgermeister und Amtsleiter sind vom Sachbearbeiter aktiv zu informieren. Der Gemeinderat erhält die Informationen auf Wunsch ebenfalls, jedoch sollte hier nicht die Erwartungshaltung entstehen, dass Gemeinderäte über jeden Schritt der Verwaltung im Detail Bescheid wissen müssen.

Finanzielle Auswirkungen: [] Ja [x] Nein

[] Ergebnishaushalt / Produktgruppe: [] Investitionsmaßnahme Investitionsauftrag:

Table with 7 columns: Planansatz, Ausgaben in €, lfd. Jahr, Folgejahr(e), Einnahmen in €, lfd. Jahr, Folgejahr(e). Rows include üpl / apl and Gesamt.

Auswirkungen auf das Klima: [] Ja [x] Nein

[] +2 [] +1 [] 0 [] -1 [] -2

Begründung:

Beschlussvorschlag:

- 1. Von der Sachdarstellung wird Kenntnis genommen.

Sachdarstellung:

Die Gemeinde Reichenbach hat zur Bewältigung der künftigen Aufgaben beschlossen, ein Gemeindeentwicklungskonzept in Verbindung mit einem Mobilitätskonzept „Reichenbach 2040“ zu erarbeiten.

In Zusammenarbeit mit den Büros Drees & Sommer sowie Baldauf Architekten aus Stuttgart wurden die Grundlagen für weitere Entwicklungsschritte und Maßnahmen in einem ganzheitlichen Konzept erarbeitet.

Im Rahmen des Prozesses sollten auch die Einwohner von Reichenbach, möglichst breit und in mehreren Schritten, eingebunden werden.

Die digitale Bürgerbeteiligung startete nach der Auftaktveranstaltung am 15.03.2023. Bis Ende Juli konnte die Bevölkerung ihre Bedürfnisse und Erwartungen einbringen.

Im Rahmen einer Kreativwerkstatt wurde den Jugendlichen am 19.04.2023 eine zusätzliche Möglichkeit geboten, ihre Themen zu platzieren.

Auch die Kinder konnten ihre Ideen im Rahmen eines Malwettbewerbs darstellen.

Die Ergebnisse der digitalen Bürgerbeteiligung wurden von den beauftragten Büros Drees & Sommer sowie Baldauf Architekten aus Stuttgart ausgewertet und werden in der heutigen Sitzung von den beiden Büros als Zwischenstand vorgestellt.

Weiteres Vorgehen

Im nächsten Schritt werden die Ergebnisse der Untersuchung und Bürgerbeteiligung in einen Abschlussbericht für das Mobilitäts- und Gemeindeentwicklungskonzept 2040 eingebunden. Dieser Bericht wird im Februar 2024 im Gemeinderat vorgestellt.

Zusätzlich ist geplant, im Rahmen einer Bürgerinformation am 20.03.2024 die Ergebnisse öffentlich vorzustellen.